

# Historique

## *Section Montagnarde Unioniste L'Ecureuil, Le Brassus*

Depuis la fin des années 20, quelques jeunes gens des Unions du Brassus avaient pris l'habitude d'aller fêter Noël dans un chalet d'alpage aux portes de la forêt du Risoud, au-dessus du Brassus.

Ces moments d'intense chaleur chrétienne, dans la solitude hivernale des bois, firent naître en eux le désir de développer et de pérenniser ces occasions de se retrouver sous leur propre toit dans la montagne.

C'est dans le courant de l'été 1931 qu'ils trouvèrent à louer une chambre dans le chalet du Pré de Denens, tout près du col du Marchairuz.



Après quelques rapides travaux d'aménagement, entre autres la mise en place d'un fourneau dont la cheminée sortait par une fenêtre, c'est le 5 décembre 1931 que se tint, dans cette pièce sommaire, mais combien chaleureuse pour eux, l'assemblée constitutive de la Section Montagnarde Unioniste du Brassus, baptisée séance tenante l'Ecureuil.

Pendant 6 ans, ce petit local fut un lieu de rencontre d'une vivante jeunesse avide de courses de montagne et de rencontres de familles mais, comme toute belle histoire, celle-ci faillit se terminer brutalement suite à la rupture du bail de location conséquence de la vente de la montagne à un nouveau propriétaire désireux de réaménager le chalet.



Mais il en fallait plus que cela pour décourager notre vaillante équipe; malgré les difficultés liées à la grande crise horlogère qui sévissait alors, ils se mirent à la recherche d'un terrain et de capitaux pour construire une cabane. Pendant l'hiver 1937-38, sans savoir où elle serait implantée, ils taillèrent une charpente, façonnèrent des fenêtres, portes et volets dans un hangar au Brassus. Avec le printemps vint la bonne nouvelle de la mise à disposition d'un terrain et la cabane de l'Ecureuil s'éleva rapidement sur la montagne des 3 Chalets dans la combe des Amburnex.

L'activité continua de plus belle dans ce nouveau lieu. Les Ecureuils eurent bientôt la joie de monter avec leurs épouses et enfants si bien que, dans les années soixante, certains se trouvèrent un peu à l'étroit et lancèrent l'idée d'agrandir.

Sitôt dit, sitôt fait; l'été 1969 vit la réalisation du projet avec, en corollaire, l'apport de sang frais parmi les membres par l'entrée de plusieurs fils de fondateurs accompagnés de copains séduits par l'ambiance régnant dans l'endroit.



Trois ans plus tard, suite à une vive campagne de séduction de Gilbert Rochat, membre de la section voisine de la Pivette et du comité central, l'Ecureuil rejoignit les 12 autres sections de la FMU en 1972; depuis, 2 sections ont quitté cette dernière et, faute de volontaires pour assumer sa destinée, les 11 sections encore membre de notre fédération ont voté sa dissolution le 6 novembre 2009.

Bien vivante, notre petite section montagnarde poursuit son bonhomme de chemin; notre cabane étant constamment entretenue et améliorée, le nombre de membres se maintenant toujours dans la trentaine. A noter ici que nous avons été longtemps "l'enfant terrible" de la FMU en restant un fief masculin jusqu'à notre assemblée du 2 octobre 2004 où la mixité a été admise; et a permis d'accueillir 2 membres féminines, fille et petite-fille de 2 membres fondateurs de la section.

Suite à une exigence du service des eaux du canton de Vaud formulée à fin 2006, notre cabane vit, en 2009, la réalisation de son deuxième agrandissement qui nous permet d'y créer des WC à compostage sans écoulement résiduel dans la nature; ce fut une amélioration importante du confort de notre cabane qui a eu une forte influence sur son taux de fréquentation.

### **Actuellement...**

Nous comptons 37 membres entre 25 et 91 ans pour une moyenne d'âge de plus de 60 ans!

### **Projet d'avenir:**

Recruter de nouveaux membres, assurer la relève!

Entretien et améliorer notre cabane et ses équipements.

A remarquer que, au niveau sanitaire, il sera difficile de prévoir d'avantage, notamment par l'impossibilité d'avoir suffisamment d'eau à disposition et de pouvoir évacuer les eaux usées.